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平 成 ３０ 年  第 ３ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   平成３０年３月２６日              午後１時３０分 

招集の場所   教 育 委 員 会 室 

開会の日時   平成３０年３月２６日              午後１時３０分 

閉会の日時   平成３０年３月２６日              午後３時５０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、小林義之教育長職務代理者、仲山利樹委員、大谷貴子委員、

増田公子委員、加藤久佳委員 

欠席者の氏名   

会議に出席した者 

の氏名 

綱川敬蔵生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、塩原由紀雄こども局長兼福祉事

務所長兼学校教育部理事、高橋敦男生涯学習部副部長兼教育総務課長、大原英明

生涯学習部参事兼生涯学習課長、飯野伸康文化・学習センター所長、石川達雄ス

ポーツ振興課長、鈴木 正図書館課長、中島高広学校教育課長、立岡昭一学校給

食課長、小泉雅広こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、塩崎昇一

こども政策課長兼学校教育部参事、野本朋子保育幼稚園課長兼学校教育部主席専

門員、江利川哲也学校教育課主幹兼指導主事、斎藤 誠学校教育課主幹兼指導主

事、大勝 進学校教育課主幹兼指導主事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 報告第１号 臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局

嘱託職員の分限処分について） 

第５ 第１１号議案 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の

人事について 

第６ 第１２号議案 加須市立公民館長の任命について 

第７ 第１３号議案 加須市スポーツ推進委員の委嘱について 

第８ 第１４号議案 加須市立小学校に入学する児童及び在籍児童生徒の

障害の種類及び程度の判断について 

第９ 第１５号議案 加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市立図書

館条例施行規則の一部を改正する規則 

第１０ 協議事項 平成３０年度加須市立幼稚園入園式及び小･中学校

入学式の告辞について 

第１１ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 

 

ただいまから、平成３０年第３回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 
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渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は加藤委員にお願いいたしま

す。 

 

加藤委員  はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認について、第２回加須市教育委員会 定例会会議

録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

（なしとの声あり） 

それでは、前回会議録について、承認ということでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

それでは、承認とします。 

 

  日程第４ 報告第１号「臨時代理の報告について」から 日程第８ 第１４号

議案「加須市立小学校に入学する児童及び在籍児童生徒の障害の種類及び程度の

判断について」は、個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第

７条第１項第２号の非公開情報にあたりますので、加須市教育委員会会議規則第

３条第５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 （よろしい との声あり） 

 

 では、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 報告第１号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局 嘱

託職員の分限処分について）」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第１１号議案「加須市教育委員会事務局及び幼稚園の管理職職員の

人事について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第１２号議案「加須市立公民館長の任命について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 
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 【日程第７ 第１３号議案「加須市スポーツ推進委員の委嘱について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第１４号議案「加須市立小学校に入学する児童及び在籍児童生徒の

障害の種類及び程度の判断について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 では、これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第９ 第１５号議案「加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市立図書

館条例施行規則の一部を改正する規則」】 

 

渡邉教育長 日程第９ 第１５号議案「加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市立図書

館条例施行規則の一部を改正する規則」を議題といたします。事務局から説明さ

せます。 

 

高橋生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

平成３０年度に向けて、全庁的に組織の見直しを行いました。業務量の平準化、

課内の更なる連携強化及び効率的な事業執行を図るため、生涯学習部図書館課管

理担当を廃止することから、関係する規則を改めたいので、この案を提出するも

のであります。 

今回の議案では、第１条において加須市教育委員会事務局組織規則を、第２条

において加須市立図書館条例施行規則をそれぞれ改正し、両規則に分かれて定め

られていた図書館課の事務分掌について、加須市立図書館条例施行規則にまとめ

る形で整理をいたしました。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 それでは、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 

第９ 第１５号議案「加須市教育委員会事務局組織規則及び加須市立図書館条

例施行規則の一部を改正する規則」は、原案のとおり可決ということでよろしい

ですか。 

（異議なしとの声あり） 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１０ 協議事項「平成３０年度加須市立幼稚園入園式及び小･中学校入学

式の告辞について」】 

渡邉教育長 日程第１０ 協議事項「平成３０年度加須市立幼稚園入園式及び小･中学校入学

式の告辞について」を議題といたします。事務局より説明させます。  
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中島学校教育課長 

 

平成３０年度加須市立幼稚園入園式及び小･中学校入学式の告辞についての案

をお示ししております。ご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

小学校の告辞の「このプランを具現化するためには、」以降の表現についてです

が、「学校」がメインで「保護者」と「地域」は、補助的な位置づけになっている

ような印象を受けました。子どもの成長に対しては、学校と家庭と地域は並列の

関係ではないかと思いますので、違和感を感じました。 

また、終わりの３行ですが、意味が分かりづらいように思います。 

 

渡邉教育長 事務局は、表現の工夫をしてください。 

仲山委員  告辞の冒頭についてですが、来賓へのお礼から始まっていますが、入学式とい

うことですから、子どもたちへのお祝いから入ってもいいのかなと感じました。

告辞というものの性格からこのような構成になっているというということでしょ

うか。 

 

渡邉教育長 入学式でのあいさつには、式辞、告辞、祝辞があります。式辞は校長が、祝辞

は来賓が行います。告辞は、教育委員会が「学校の設置者」として行いますので、

来賓や先生に対するお礼やお願いが入ってくるということになるかと思います。

個人としてではなく、教育委員会として行うものであるということから、委員の

皆様に事前に協議をお願いするようにいたしました。 

私は、幼稚園と小学校はまだ３歳と６歳ですから、全体的に長いかなと感じま

した。 

 

仲山委員 私もそう感じました。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

人づくり宣言など、この機会にぜひ伝えたいという部分もありますが、その一

方で、やはりちょっと長いかなと感じる気持ちもあります。 

 

渡邉教育長  幼稚園は思い切って短くしてもいいかもしれません。 

 

中島学校教育課長 

 

工夫いたします。 

渡邉教育長 それでは、事務局は、本日いただいたご意見をもとに修正をお願いします。 

以上で協議を終わります。 

 

 【日程第９ その他】 

 

渡邉教育長 日程第９ その他でございます。諸般の報告をさせていただきます。 

 

 （以下 報告内容の要約） 

 

綱川生涯学習部長 

 

・ 加須市議会定例会における提出資料の報告について 

・ １年間のお礼について 

 

杉田学校教育部長 ・ 卒業式及び卒園式のお礼について 
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 ・ １年間のお礼について 

 

塩原こども局長兼 

福祉事務所長兼学 

校教育部理事 

・ 卒園式のお礼について 

 （以下 資料をもとに説明） 

 

大原生涯学習部参

事兼生涯学習課長 

・ 加須の偉人講演会の開催について（報告） 

・ 平成２９年度「加須市シニアいきいき大学」卒業式・修了式の開催について（報

告） 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

 

・ 平成２９年度加須市少年少女発明クラブ終了式の実施について 

 

石川スポーツ振興

課長 

・ スポーツクライミング日本選手権リード競技大会2018（結果） 

・ 第５回加須ふじの里駅伝大会（結果） 

 

図書館課長 ・ 平成２９年度蔵書点検結果について 

・ 埼玉県内市町村の年度別貸出冊数（個人貸出）の状況について 

 

中島学校教育課長 

 

・ 平成３０年度当初加須市立小・中学校県費負担教職員の人事について 

・ 平成３０年度入園式・入学式の出席者等について（案） 

・ 平成３０年度の国・県による学力調査の日程等について 

・ 平成２９年度中学生学力アップ教室「加須まなびTime」について 

・ 平成２９年度「加須市ひとり学びノートコンテスト」の結果について 

・ 加須市教育委員会・加須市教育研究会 平成２９・３０年度、平成３０・３１

年度研究委嘱校及び平成３０年度公開保育指定園（案）について 

・ 加須市立幼稚園及び小・中学校 学校医・学校歯科医・学校薬剤師 

・ 教職員の在校時間調査の結果 

・ 教職員のストレスチェック実施結果について 

・ 平成２９年度 要保護・準要保護児童生徒数 

・ さわやか相談員の相談件数と相談内容について 

・ 生徒指導・学校情報等報告について 

 

立岡学校給食課長 ・ 平成３０年度学校給食実施計画 

 

野本保育幼稚園課

長 

 

・ 平成３０年度加須市立幼稚園見込み園児数・学級数 

・ 平成３０年度預かり保育利用申請状況について 

 

高橋生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

・ 加須市教育委員会事務局及び幼稚園の職員（管理職職員を除く。）の人事につ

いて 

・ 小中学校体育館の非構造部材耐震対策工事について 

・ 市町村立小中学校の普通教室における空調設備設置状況 

・ 普通教室エアコン設置に伴う事業費（概算） 

・ トイレの学校別整備状況（平成29年の昭和中学校改修後の試算値） 

・ 市内小中学校の保健室で外線電話がかけられる電話機の設置状況（平成２９年
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１１月２２日現在） 

・ 公立小中学校の普通教室に転用可能な教室等 

・ 平成３０年度第１回加須市議会定例会 議案質疑・一般質問における教育委員

会関連の答弁について 

・ 平成２９・３０年度教育委員会行事予定 

 

渡邉教育長 それでは、以上説明があったわけでございますが、何かご質疑、ご意見等ござ

いますか。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

教職員のストレスチェックは、設問シートがあって、それに答えるようなもの

ですか。 

中島学校教育課長 業者委託により実施しています。それぞれの教職員が設問シートに答え、それ

を分析するという形です。 

 

小林教育長職務代

理者 

 

教職員の在校時間についての調査結果を見ますと、１日平均１２時間も在校し

ています。相当長いようですが、一般企業と比べてどうかというようなものはあ

りますか。 

 

中島学校教育課長 国の示したものとの比較になりますので、一般企業と比較したものはありませ

ん。 

 

渡邉教育長 調査期間が１学期の学期末ということで、教員が成績処理など、一番忙しい時

期の調査ですので、年間を通して、その時間になっているということではありま

せん。 

 

小林教育長職務代

理者 

いずれにしても長いなと感じました。 

ふじの里駅伝についてですが、今年は参加者が２割以上増えています。何かご

努力されたのではないですか。 

 

石川スポーツ振興

課長 

駅伝大会が減ってきているということがあるかと思います。マラソン大会は増

えていますが、駅伝大会は、県内でも３、４大会くらいしかありません。 

今年の大会では、駐車場の数や選手の安全性の確保などが課題となりましたの

で、参加チーム数としてはキャパを超えていたのかなと感じております。 

 

渡邉教育長 適正な参加チーム数は２５０前後かなと感じております。マラソンに比べ、道

路を規制する時間が長かったり、大会運営費に占める参加料の割合が低かったり、

大会運営は難しいこともありますが、市内外から参加者が集まるすばらしい大会

ですので、選手の安全性確保を第一に運営方法を検討していきたいと思います。 

ほかにございますか。 

 

小林教育長職務代

理者 

３月ということで、卒業式や卒園式に参加させていただきました。 

北川辺西小学校の卒業式で、卒業する児童が１名、体調が悪くなり、式に参加

できなかったのですが、式が終わった後に、校長と保護者、卒業生がみんなで集

まって、その子に卒業証書の授与をしました。とても素晴らしかったです。 

北川辺幼稚園では、園児が歌を歌ったり、交代で言葉を発したりしながら「わ
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かれの言葉」というのをやりました。とても感動的で拍手をしたのですが、それ

が会場いっぱいに渦のようになりました。後日、園長先生から拍手の口火をきっ

てくれたということでお礼がありました。 

ご報告ということでお話させていただきました。 

 

渡邉教育長 ありがとうございます。 

ほかにございますか。 

 

増田委員 先日、市内中学生女子が事故にあったという新聞報道がありましたが、それに

ついて伺います。 

 

渡邉教育長 市内の中学校をこの３月に卒業した生徒だと思われますが、それを確認するた

めの情報は、警察からは提供されておりません。また、本人や家族からも学校に

連絡はない状況です。 

 

増田委員 最悪のケースも考えられるようなものだったのではないかと思い、伺いました。 

 

加藤委員 発明クラブについてですが、どのような方が講師となっていますか。 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

 

現在は、退職された先生方で、理科が専門だった方や工作等が得意な方がやっ

てくださっています。 

加藤委員 一般企業の出身者はいないのですか。 

 

飯野文化・学習セン

ター所長 

現在の講師は元先生だけですが、元先生でなければいけないというような規定

はありません。たまたま、現在の講師の方は、皆さんが先生をされていたという

ことでございます。 

大谷委員 加須学びTimeについて伺います。昨年度より参加者が増えたということですが、

今後はどのように考えていますか。予算や会場のキャパなどもあると思いますが、

増えればすべて受け入れるのでしょうか。 

また、出席率が下がっていくという話もありましたが、どのような対策を考え

ていますか。 

 

中島学校教育課長 予算には限りがありますので、可能な範囲で、とはなりますが、参加者が増え

た場合でも、同じ会場で部屋を２つ確保するなどの工夫をし、できるだけ受け入

れたいと考えております。 

また、出席率低下についてですが、出席しなくなった理由が、主体的に勉強に

取り組むことができるようになったからなのか、進路が決まったからなのか、学

習内容に魅力がないのか、もちろん学習内容については、改善を図りたいと考え

ておりますが、どういった理由なのか、十分に把握しておりません。参加者アン

ケートの中で把握できればと考えております。 

 

大谷委員 出席しなくなった子はこのアンケートには答えないですよね。例えば、出席し

なくなった子に、直接聞き取りをするようなことはやりすぎなのでしょうか。 
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中島学校教育課長 連絡もなく休んだ時などに、事故にあっていないかなど把握する必要がありま

すので、担当職員からはそれぞれの参加者に電話連絡ができるようにしています。

そういったときに、例えば出席しない理由を確認するなどして、参考にしていき

たいと思います。 

 

仲山委員 職員の在校時間についてですが、忙しい時期の成績処理について、ＩＴを活用

して労を軽くするようなところ、変わってきたところなどはありますか。 

 

中島学校教育課長 これまでも校務支援ソフトはあったのですが、あまり活用されていませんでし

た。今年、新ソフトを導入し、これまで手書きしていた通信簿や指導要録、出勤

簿などを作成できる、使い勝手の良いものに更新しました。この新ソフトを各教

員にぜひ活用してもらいたいということで、各学校を回って研修を行うことも予

定しております。 

また、システムから印刷した通信簿の取り扱いなどについて、学期ごとに新た

に印刷するのか、その場合、前の学期のものはどうするのかなど、現在必要な検

討を進めているところです。 

 

渡邉教育長 情報をきちんと管理していくことが課題になってきます。 

 

仲山委員 高ストレス者とありますが、現実的にそういう人は把握しているのでしょうか。 

 

中島学校教育課長 高ストレス者に対しては、医療機関につなげるような案内をしています。 

高ストレス者は、子どもや職員との関係で問題を抱えているという傾向があり、

勤務時間が長いから、ということはあまりありません。 

 

渡邉教育長 勤務時間の長短ではなく、保護者への対応や教師間のコミュニケーションなど

の問題からストレスを抱える、というケースが多いです。 

 

仲山委員 本人は、ストレスチェックの結果を知っているのですか。 

 

渡邉教育長 はい、本人にしか結果は通知されません。教育委員会では、全体の傾向を見る

ことはできます。それでみますと、加須の学校は高ストレス者の割合は少ないよ

うです。 

 

小林教育長職務代

理者 

民間では、ストレスチェックの結果は上司に伝わらず、産業医に行くことにな

っています。 

 

渡邉教育長 学校も同じです。ただし、各学校には産業医はいませんので、加須市役所の産

業医に相談できるような体制をとっております。 

 

 他に何かございますか。 

 

 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、以上で報告を終わります。 

次回、平成３０年第４回定例会は４月２０日（金）午後１時３０分に開会しま

す。これをもちまして、平成３０年第３回加須市教育委員会定例会を閉会といた
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します。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

 

平成３０年３月２６日 

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  加 藤 久 佳 

 

 

           書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 

 

 


